
Seite 1 von 5 

Niederschrift 

über die 5. Sitzung des Finanzausschusses des  

Zweckverbandes Südstormarn (20. Amtsperiode) 

am Dienstag, dem 08. Dezember 2020 um 18.00 Uhr 

im Sitzungszimmer des Zweckverbandes Südstormarn 

___________________________________________________________________ 

 

 

 

Aufgrund der Einladung vom 30.11.2020 findet die heutige Sitzung des Finanz-

ausschusses statt:  

 

 

 

 

Teilnehmer:  Herr Eickenrodt   Barsbüttel -Ausschussvorsitzender- 

 Herr Sacher    Glinde 

 Herr Schilling    Oststeinbek 

 Herr Harder     Reinbek 
        

 Herr Mucha    Geschäftsführer 

 Herr Martens    Technischer Leiter 

 Herr Krüger    Verwaltung / Protokollführer 

 

 

  

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellungsbeschluss über die 

Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

3. Niederschrift über die Sitzung vom 06.08.2020 

4. Vorberatung der Tagesordnung für die Verbandsversammlung am 09.12.2020 

5. Verschiedenes  
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zu TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Ladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

Herr Eickenrodt eröffnet als Vorsitzender des Finanzausschusses um 18.00 Uhr die 

Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung, Feststellungsbeschluss über die 

Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

 

Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben; sie gilt somit als genehmigt.  

Eine Beratung von nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten ist nicht geplant. 

 

 

zu TOP 3: Niederschrift über die Sitzung vom 06.08.2020 

 

Gegen die Abfassung der Niederschrift werden keine Einwände erhoben, sie ist somit 

genehmigt. 

 

 

zu TOP 4: Vorberatung der Tagesordnung für die Verbandsversammlung am  

09.12.2020 

 

zu TOP 5 der Verbandsversammlung: Bericht des Verbandsvorstehers sowie der 

Geschäftsführung 

 

Herr Mucha präsentiert in zusammengefasster Form die Themenbereiche, zu denen der 

Verbandsversammlung Informationen zu den jeweils wichtigsten durchgeführten, laufenden 

und zukünftig anstehenden Projekten des Zweckverbandes gegeben werden soll. 

 

 

zu TOP 6 der Verbandsversammlung: Jahresabschluss 2018 

 

Herr Eickenrodt erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage. Wortmeldungen 

ergeben sich nicht.  

 

Es ergeht folgender 

 

Beschluss:  Der Finanzausschuss beschließt einstimmig der Verbandsversammlung zu 

empfehlen, dem Beschlussvorschlag der Vorlage zu folgen. 

  

 

zu TOP 7 der Verbandsversammlung: Vorkalkulation 2021 der Gebühren für die 

Schmutz- und Niederschlagswasserbeseitigung 

sowie der Kosten für die Straßenentwässerung 
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Herr Eickenrodt erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage. Wortmeldungen 

ergeben sich nicht.  

 

Es ergeht folgender 

 

Beschluss:  Der Finanzausschuss beschließt einstimmig der Verbandsversammlung zu 

empfehlen, dem Beschlussvorschlag der Vorlage zu folgen. 

 

 

zu TOP 8 der Verbandsversammlung: Investitionsplanung – Maßnahmenkatalog 

Niederschlagswasserbereich 

 

Herr Eickenrodt erläutert die Investitionsplanung im Niederschlagswasserbereich. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Sacher erläutert Herr Martens, dass im Rahmen der aktuell 

geplanten Baumaßnahmen keine Hauptverkehrsadern betroffen sein dürften und somit 

nicht mit größeren Verkehrsengpässen zu rechnen ist. 

 

Im Allgemeinen findet auf kommunaler Ebene bedauerlicherweise wenig Abstimmung mit 

etwaigen Baumaßnahmen des LBV statt.  

Herr Eickenrodt erläutert, dass dies aus einer sehr langfristigen Koordination der 

Maßnahmen zwischen den Ländern Hamburg und S-H resultiert.  

 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht, der Finanzausschuss nimmt den 

Maßnahmenkatalog zur Kenntnis. 

 

 

zu TOP 9 der Verbandsversammlung: Stellenplan 2021 

 

Herr Mucha erläutert die geplanten Änderungen im Stellenplan gegenüber dem Vorjahr 

anhand der Vorlage. 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht, daher ergeht folgender  

  

Beschluss: Der Finanzausschuss beschließt einstimmig der Verbandsversammlung 

zu empfehlen, dem Beschlussvorschlag der Vorlage zu folgen.  

 

 

zu TOP 10 der Verbandsversammlung: Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das  

Haushaltsjahr 2021 

 

Herr Eickenrodt fasst die Vorlage zusammen.  

 

Auf Nachfrage von Herrn Sacher erläutern Herr Mucha und Herr Martens die Ermittlung 

von gebührenpflichtigen Niederschlagsflächen. Derzeit wird bei Überprüfungen 

größtenteils auf Luftbilder zurückgegriffen. Perspektivisch kann eine Befliegung mit 

anschließender Auswertung sinnvoll sein. 
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Hinsichtlich des derzeit geltenden m²-Maßstabes ist keine rechtssichere Alternative 

ersichtlich.  

 

Im Zusammenhang mit der geplanten Maßnahme „Retentionsanlage Blockhorn“ bittet 

Herr Sacher um Informationen bezgl. des in diesem Bereich mutmaßlich vorhandenen 

Quellwassers. Dieser Umstand könnte die Maßnahme wesentlich erschweren.  

Herr Martens sagt zu, dies zu prüfen. 

 

Im Zusammenhang mit der Planung, die Heizungsanlage im kommenden Jahr zu 

ersetzen, regt Herr Sacher an, erneut zu prüfen, ob der Ausbau des 1. OG im 

Verwaltungsgebäude und eine anschließende Vermietung sinnvoll erscheint. Die 

Dimensionierung und Funktionsweise einer neuen Heizungsanlage sollte in diese 

Überlegungen einbezogen werden. 

Herr Mucha sagt dies zu.  

 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht. 

 

Es ergeht folgender  

 

Beschluss: Der Finanzausschuss beschließt einstimmig der Verbandsversammlung 

zu empfehlen, dem Beschlussvorschlag der Vorlage zu folgen. 

 

 

zu TOP 11 der Verbandsversammlung:  Leitbild und Ziele 

 

Herr Mucha erläutert die Anpassungsvorschläge von Herrn Sacher, welche in die 

aktualisierte Fassung der Vorlage münden.  

Weiter geht Herr Mucha auf die Erweiterungsvorschläge von Herrn Mähler ein, welche die 

Zielformulierungen für die Rolle des Zweckverbandes als Arbeitgeber zum Gegenstand 

haben. Mit Herrn Mähler wurde Einigkeit erzielt, dass diese wichtigen Aspekte allerdings 

nicht auf der Ebene der hier gegenständlichen strategischen Ziele einzuordnen sind, 

sondern als operative Ziele im Zusammenhang mit der Personalpolitik in der 

Untersetzungsebene des Leitbildes zu sehen sind. 

 

Herr Schilling spricht sich dafür aus, dass die Arbeit des Zweckverbandes durch 

Öffentlichkeitsarbeit mehr in der Öffentlichkeit wahrgenommen wird. Herr Mucha erläutert, 

dass es dazu bereits konkrete Überlegungen gibt, die im kommenden Jahr umgesetzt 

werden sollen.  

 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht. 

 

Beschluss:  Der Finanzausschuss beschließt einstimmig, der Verbandsversammlung 

zu empfehlen, dem Beschlussvorschlag der Vorlage in der aktualisierten 

Fassung vom 07.12.2020, zu folgen. 
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zu TOP 5: Verschiedenes 

 

 

Herr Eickenrodt erkundigt sich, ob beim Zweckverband geplant ist, in Zukunft die 

Möglichkeit zu eröffnen, Gremiensitzungen digital stattfinden zu lassen. In den 

Kommunen wird dies derzeit diskutiert, wobei es z.T. Bedenken, insbesondere 

hinsichtlich des Rechts am eigenen Bild, bei der Übertragung von Sitzungen ins Internet 

gibt. 

Herr Mucha erläutert, dass die Verbandsleitung dieses Thema zwar bereits diskutiert hat, 

im Hinblick auf den planmäßigen Sitzungsturnus jedoch zum jetzigen Zeitpunkt keinen 

Handlungsbedarf sieht. 

 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht. 

 

 

Schluss der Sitzung:  20.45 Uhr 


